

PRESENTACIÓN

Durante su prisión en Roma, poco antes de su martirio, el Apóstol san Pedro escribió dos cartas a los cristianos del Asia Menor, muchos de los cuales eran conversos del paganismo. En la primera de ellas, les alienta a imitar a Cristo, soportando con paciencia y alegría las tribulaciones surgidas por su condición de cristianos. En un pasaje de la carta, les exhorta a dar testimonio de su fe en Jesucristo: “Estad **siempre dispuestos a dar respuesta a todo el que os pida razón de vuestra esperanza**” (1 P 3, 15). No solo se trata de mantenerse fieles en las adversidades, sino también de profundizar en su fe para poder dar razón de ella.

Dar “razón de vuestra esperanza” es una responsabilidad que atañe a la Iglesia y a todos los cristianos, constituyendo también el núcleo –la **Carta magna**– de la Teología Fundamental. Este manual aspira a contribuir a la misión evangelizadora de la Iglesia, dirigida a infundir la alegría del Evangelio en quienes se encuentran con Jesús (Francisco, Ex. Ap. *Evangelii gaudium*, 1).

El volumen consta de diez temas. Después de un **tema introductorio** (Tema 1) sobre la identidad, evolución histórica, objeto y método de la Teología Fundamental, se presentan tres secciones temáticas.

La primera se centra en la **revelación** cristiana (Tema 2), su **transmisión** en la Iglesia (Tema 3) y su relación con las **religiones no cristianas** (Tema 4). La segunda sección aborda la naturaleza de la **fe** (Tema 5), sus **dimensiones y propiedades** esenciales (Tema 6), y analiza el fenómeno de la **increencia** (Tema 7). Finalmente, la tercera sección examina la **credibilidad** de la revelación cristiana. Se explora la noción teológica de credibilidad y el acceso histórico a **Jesucristo** (Tema 8), para pasar después al estudio de la figura de Cristo como **signo primordial de credibilidad**, considerando las enseñanzas y la conducta de Jesús, así como la cuestión crucial de su **muerte y resurrección** (Tema 9). Para concluir, analizamos la **credibilidad de la Iglesia** de Cristo, atendiendo tanto a su origen y fundación, como a la nota de la santidad (Tema 10).

Para la elaboración de este manual, me he servido de ideas y enfoques de varios autores mencionados en la bibliografía final y a lo largo del texto. En particular, soy deudor de la sabiduría del profesor César Izquierdo, mi estimado amigo y maestro, cuya obra *Teología Fundamental* (Eunsa, 2015, 4ª ed.) ha servido como base general de este trabajo. A Don César y a todas las personas que han colaborado de diversas maneras en este proyecto, les expreso mi más sincero reconocimiento y profundo agradecimiento.